



La Liaison du Médaille de la Seine-Maritime

N° 167 - 2^{ème} trimestre 2022

Directeur de la publication : Benjamin GORGIBUS - Réalisation : Gérard BRICHET - Impression : CAMPUS-COPIE 02.35.88.92.40 - campus-copie@wanadoo.fr



de Benjamin GORGIBUS
Président du CDMJSEA 76

Mesdames, Messieurs, Cher(e) Adhérent(e)

Qu'y a-t-il de changé à cette heure-ci ?

C'est en effet une bonne question. Nos associations ont repris de la vitalité, compétitions, challenges etc. Si le Covid-19 semble moins menaçant en ces temps et qu'il n'y a plus d'obligation à porter le masque, il est toujours présent et il est prudent de s'en méfier.

Le fait que nous puissions de nouveau être en présentiel quel que soit le lieu, cela a permis que toutes nos commissions reprennent. Ce qui me fait dire que notre collaboration avec la DSDEN (Direction des Services de l'Education Nationale) de Rouen est à marquer d'une pierre blanche tant il est agréable de tenir des réunions de travail avec Sylvain REMY, Inspecteur de la jeunesse et des sports, Chef du Service Départemental à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports (SDJES) et sa collaboratrice Catheline LAMARE ; il devient plus aisé d'obtenir auprès des mairies des salles pour s'y réunir ou pour organiser une cérémonie de remise de décoration ; nous pouvons programmer des manifestations, notamment sous le label « Terre de Jeux 2024 », mais également notre Journée mondiale du bénévolat, notre assemblée générale et nos réunions de bilan des Cercles.

Au niveau régional, l'A.G. a élu un nouveau conseil d'administration et un nouveau président, qui siège à notre conseil d'administration seinomarin en la personne d'André CARPENTIER. Celui-ci s'est mis au travail sans attendre puisqu'il lance deux nouveaux projets pour promouvoir les jeunes arbitres, entraîneurs et éducateurs, ainsi que le challenge des dirigeants bénévoles.

Enfin, le niveau fédéral a, lui aussi, élu un nouveau conseil d'administration lors de son congrès de Limoges, en mars dernier, en nommant notre nouveau président André TORBIERO, et dont j'ai hérité du poste de vice-président délégué, ayant obtenu le plus de suffrages lors de cette élection fédérale à Limoges. J'ai aussi hérité du rôle de référent national « Terre de Jeux 2024 » pour lequel je suis chargé de trouver avec ma commission 70 volontaires bénévoles VOP (Volontaire Olympique et Paralympique) présélectionnés sur critères qui participeront aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Une charte pour accompagner ces volontaires est à disposition si vous le souhaitez.

Comme vous pouvez le constater, nous gardons toujours cette même motivation, c'est aussi grâce à votre soutien indéfectible que vous nous permettez de mener à bien toutes les actions et manifestations que le Comité régional, le Comité départemental et ses quatre Cercles organisent.

Je conclus cet édito en vous adressant un immense MERCI pour votre engagement !



Cette 40^{ème} A.G. ordinaire 2021, dans la très belle salle Cauchoise de Grainville-la-Teinturière, a été remarquablement organisée malgré le marché aux bestiaux qui accaparait la vie de la commune ce jour-là. Lisez tout sur cette A.G. en pages 3, 4, 5, 6 et 7.

Pensez à honorer vos jeunes bénévoles (-20 ans) pour leur faire obtenir le challenge du jeune bénévole «Robert Lefebvre» avec le formulaire ci-joint.



La F.F.M.J.S.E.A. a élu un nouveau C.A.
Les 18, 19 et 20 mars derniers, le congrès fédéral se tenait à Limoges, capitale de la porcelaine... Mais rassurez-vous, il n'y a pas eu de casse. Les travaux de cette 71^{ème} A.G. électorale se sont très bien passés. Lisez le détail en page 7.

76 SEINE-MARITIME LE DÉPARTEMENT

ACADÉMIE DE NORMANDIE

PRÉFET DE LA SEINE-MARITIME
Liberté
Égalité
Fraternité

Direction des services départementaux de l'éducation nationale de la Seine-Maritime

20 TERRE DE JEUX 24

Soyez acteurs des J.O. de Paris 2024 en tant que bénévoles

A la découverte de l'électricité

Entrée libre Plus d'informations edf.fr/paluel

edf ouvesélec

Paluel

L'A.G. 2021 a été en tout point une réussite

La 40^{ème} assemblée générale 2021 de notre comité départemental officielle s'est déroulée dans la magnifique salle Cauchoise de Grainville-la-Teinturière. Les membres du bureau du Cercle Le Havre-Baie de Seine, aidés des agents territoriaux de la commune, ont assuré la mise en place.

Le contrôle du pass vaccinal étant fait, les adhérents ont émargé la feuille de présence, réglé leur cotisation 2022 pour celles et ceux qui le désiraient, et ensuite pris place pour écouter le propos d'accueil de Michel LEFEBVRE, président du Cercle Le Havre-Baie de Seine, avant que celui-ci ne donne la parole à Benjamin GORGIBUS, président du Comité départemental de la Seine-Maritime, qui déclarait l'ouverture des travaux et excusait l'absence de M. René VIMONT, maire de Grainville-la-Teinturière, qui a prévenu qu'il ne pourrait être avec nous qu'en fin



de matinée, se devant d'être présent sur le marché aux bestiaux, manifestation très importante pour cette commune rurale, puis il demandait à l'assistance les éventuelles observations à propos du compte-rendu de l'assemblée générale

2020, qui avait eu lieu dans la salle d'honneur de l'hôtel de ville de Doudeville le vendredi matin 26 novembre dernier. Aucune observation n'ayant été exprimée, ce compte-rendu a été adopté à l'unanimité.

Rapport moral du président Benjamin GORGIBUS

Et le président du Comité départemental de continuer en présentant son rapport moral pour l'année 2021. Il a d'abord remercié les personnalités présentes, les membres du conseil d'administration du Comité départemental et du Cercle Le Havre-baie de Seine. Avant de vous parler de mon rapport, je vous demande, en souvenir de celles et ceux qui nous ont quittés cette année, d'observer une minute de silence en marque de respect. Je pense notamment à MM. Jacques TAUBART, Christian LEVASSEUR, Roger MULARD, Pierre MIOQUE et M. Guy FRÈRE.

Cette 40^{ème} A.G. est riche de par votre présence, représentative de la qualité du travail effectué par l'ensemble du Comité et des Cercles malgré le Covid 19 qui a persisté, pour reconnaître vos valeurs de bénévoles méritants et ainsi vous accompagner dans la vie associative. Pendant cette A.G., vous allez pouvoir suivre sur le diaporama, réalisé par Gérard BRICHET, notre secrétaire général, notre bilan de l'année écoulée et partager nos projets 2022.

Je tenais à remercier l'ensemble du Conseil d'Administration car l'année 2021 fut difficile à gérer au vu de nombreux reports de manifestations pour nos quatre Cercles et notre Comité.

Félicitations pour la qualité du travail réalisé par le bureau, les présidents de commission, nos présidents de Cercle, les membres des bureaux des Cercles et tout le travail du conseil d'administration à travers ses différentes commissions et je le rappelle nous sommes des bénévoles au service de bénévoles.

Cette crise sanitaire a mis un coup de frein à nos activités. S'investir, s'engager en cette année était un challenge. Pourtant nous sommes toujours aussi nombreux et mobilisés par l'ampleur de la tâche à accomplir.

Voici l'image que je retiens de notre bilan 2021 : il a été atteint sur nos actions pérennes engagées par nos Cercles et notre comité. Un grand Merci car la tâche ne fut pas facile dans ce contexte. Mais vous avez répondu présent. Ce qui prouve que l'engagement associatif est un formidable puits de ressources. Coté statistiques nous notons une progression de nos adhérents, c'est le fruit de nos travaux engagés et l'accompagnement au quotidien des bureaux des cercles. Mais nous devons rester dans cette dynamique et multiplier les rencontres avec nos adhérents afin de poursuivre nos échanges et de découvrir de nouveaux talents de bénévoles méritants sur ce beau territoire seinomarin.

Concernant nos partenaires, merci pour l'aide financière qu'ils nous apportent et qui permet d'accomplir nos objectifs. Notre Conseil Départemental participe à nos travaux et répond toujours présent lors de nos manifestations. Il y a une vraie volonté de travailler ensemble sur le monde du bénévolat. Merci Mme GEST. Avec le SDJES, nous apprécions de travailler en commission d'attribution, pilotée par le Chef du Service Mr Sylvain REMY et sa Secrétaire Mme Catheline LAMARE. La matière fournie par les cercles est importante, les dossiers, de plus en plus nombreux, sont de qualités, grâce à un travail collectif sous l'œil attentif de

notre président de la commission des récompenses M Christian LAHOUSSE. Merci aussi à notre Fédération pour l'appui de nos dossiers et le travail effectué ensemble, merci M Le président M Gérard DUROZOY.

Au niveau du Comité régional de Normandie, nous avons toujours plaisir de participer aux travaux et notamment les challenges qui honorent cette belle jeunesse, merci M. André CARPENTIER ! Les 18 et 19 mars, notre fédération fera son A.G. élective à Limoges. Je serai candidat à un nouveau mandat d'administrateur national avec l'aval de mon CA. Mon objectif est de contribuer, si je suis élu, au développement de nos structures et à la reconnaissance de vous tous bénévoles.

Mais j'ajoute, il y a aussi un sujet important que je vous ai déjà évoqué pour notre Fédération, et nous tous, les J.O. 2024 dans deux ans.

Notre Fédération est labellisée « Terre de Jeux 2024 » et j'ai pour mission, en tant que référent, de porter le projet des V.O.P. (Volontaires Olympiques et Paralympiques) dont je vous ai parlé lors de notre dernière AG. C'est donc bien un engagement que nous prenons dans cette aventure pour créer et promouvoir les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 sur notre territoire.

Pour terminer mon rapport, je rappelle que vous pouvez compter sur toute l'équipe qui m'entoure pour respecter nos engagements, vous accompagner et porter nos valeurs. »

Ce rapport moral a été très applaudi et adopté à l'unanimité.

Rapport d'activités du secrétaire général Gérard BRICHET

La parole à Gérard BRICHET, secrétaire général, pour la lecture de son rapport d'activités :

« La vie du Comité Départemental a pu reprendre un programme quasiment normal du point de vue des manifestations récurrentes annuelles, telles que :

◆ La cérémonie, organisée par la Préfecture, dans les jardins du château de Mesnières-en-Bray, le 1er juillet dernier, qui a célébré trois événements : la fin de session des jeunes stagiaires du Service National Universel, le 120^{ème} anniversaire de la Loi 1901 si chère au secteur associatif et les remises des médailles d'argent et d'Or aux récipiendaires de 2020 et du mois de janvier 2021 ;

◆ L'A.G. ordinaire élective 2020, qui s'est déroulée à Doudeville le 26 novembre dernier, au terme de laquelle ont été remises deux plaquettes fédérales d'argent par M. Gérard DUROZOY, président de notre Fédération, à Marie-Claire BA-

CHEVILLIER et André CARPENTIER, la plaquette fédérale d'Or à notre président Benjamin GORGIBUS et la plaquette fédérale Grand Or à Lionel JULIEN. Vous pouvez les applaudir. Ceci juste avant l'avènement du 40^{ème} anniversaire de notre Comité Départementale au cabaret Le Puits enchanté qui nous avait ravis ;

◆ La Journée Mondiale du Bénévolat le 1^{er} décembre, dans le magnifique espace Eric Tabarly de Bolbec ;

◆ Les manifestations, organisées par les Cercles, sous le label « Terre de Jeux 2024 » consistant à faire expérimenter par des collégiens et lycéens des situations vécues au quotidien par les personnes en situation de handicap. Ces réalisations vous seront relatées lorsque je lirai le rapport des présidents de Commission et des présidents de Cercle.

En revanche, nous avons été fortement impactés par les difficultés rencontrées, toujours à cause de la COVID, dont les

contraintes sanitaires n'ont pas permis aux mairies de mettre à disposition des salles pour organiser les cérémonies de remises de récompenses aux bénévoles méritants, bien que quelques-unes aient pu avoir lieu.

Le Conseil d'Administration a été réuni les 18 février, 13 avril et 20 mai en visioconférence, le 23 septembre à Bolleville, le 9 novembre au Hanouard et le 13 décembre à Saint-Valery-en-Caux.

Quant au Bureau Directeur, il s'est réuni le 10 mai en visioconférence et le 7 septembre à Saint-Valery-en-Caux.

Concernant l'effectif des adhérents, il a retrouvé un niveau comparable à celui de 2019, totalisant 359 adhérents dont 106 femmes et 253 hommes, se décomposant en 326 licenciés et 33 membres sympathisants.

Je complète ce rapport avec la lecture des rapports des présidents des Cercles et des commissions.»

LA VIE DES CERCLES EN 2021

Cercle de Dieppe : En l'absence de sa présidente Chantal COTTEREAU pour raison de santé, c'est la secrétaire Edith GLATIGNY qui a établi le rapport d'activité du Cercle : « Nous venons de vivre des mois très difficiles avec ce COVID. Aujourd'hui, nous sommes heureux de nous retrouver très nombreux. Merci à vous ainsi qu'aux 16 personnes qui ont pris soin de s'excuser. Le bien vivre ensemble permet d'échanger et d'innover, nous allons donc repartir sur de bonnes bases. Concernant le nombre de personnes médaillées sur le cercle dieppois :

Promotion de Janvier 2020 : M. Christian Levasseur a été emporté par la maladie avant que nous n'ayons pu lui remettre sa médaille d'Or remise à son épouse, à titre posthume, le 10 septembre 2021 ;
Janvier 2021 : 1 médaille d'Or, et 11 médailles de bronze ;
Juillet 2021 : 7 médailles de bronze et 2 Lettres de félicitations.

Remises effectuées en 2021 : Un chèque a été remis à l'Association Saint-Vincent-de-Paul qui vient en aide aux plus démunis. Une aide précieuse durant la pandémie avec un nombre de bénéficiaires en nette augmentation ;

Le 11 juin : Les élèves du lycée de Neufmesnil, accompagnés de leur professeur et M Gorgibus, ont visité le mémorial et les blockhaus du pont rouge à Paluel.
Le 1^{er} juillet, au château de Mesnières-en-Bray : remise des médailles d'or et d'argent 2020-janvier 2021, avec les jeunes du service universel national pour marquer la fin de leur session.
Le 5 septembre, nous étions présents au

forum des associations de Dieppe ;
Le 11 septembre : remise médaille de bronze à Saint-Nicolas-d'Aliermont ;
Le 25 septembre : 2 médailles de bronze à Derchigny-Graincourt ;
Le 15 octobre : 2 médailles de bronze et 7 lettres de félicitations aux J.S.P. à Arques-la-Bataille ;
Le 16 octobre : Réunion de bilan à Bois-Robert avec élection du bureau ;
Le 21 octobre : remise de gants, dans le cadre de terre de jeux 2024, au D.U.C. handisport à Neuville-lès-Dieppe ;
Le 2 novembre : remise de 5 médailles à Saint-Valéry-en-Caux ;
Le 26 novembre à Doudeville : A.G. ordinaire élective du comité départemental, le cercle de dieppe étant participant dans l'organisation logistique ; puis les 40 ans du Comité départemental au « Puits enchanté ». Bonne participation de nos adhérents dieppois (31 personnes).
Trophée Pierre Basley : remise de lettres de félicitations aux élèves du lycée Jean Rostand d'Offranville, en présence de MM. Gorgibus et Carpentier, avec M Toullec leur professeur.

Nous aimerions, si possible, que les projets puissent adhérer. Un juste retour sur le travail que nous accomplissons. »

Cercle d'Elbeuf : André MAROLLÉ annonce : « L'année 2021 débute par une activité toujours en demi-sommeil avec ce satané Covid, avec une légère reprise début avril, puis se termine à peu près normalement, toujours dans la bonne humeur.

Le 3 juillet 2021 : remise d'une médaille de bronze à Saint-Aubin-lès-Elbeuf ;

Le 28 août : participation au forum des associations de Caudebec-lès-Elbeuf ;

Le 4 septembre : participation au forum des associations de Saint-Pierre-lès-Elbeuf ainsi qu'à la journée S'porte ouverte de Cléon ;

Le 5 septembre : participation à Elbeuf sur fête, en collaboration avec l'O.M.S. d'Elbeuf. Remerciements à Marie-Rose, Evelyne, Lionel, Jean-François, André pour leur implication à ces quatre manifestations ;

Le 22 septembre : réunion de bilan 2020 jumelée avec le traditionnel pot de l'amitié en présence d'une soixantaine d'adhérents, sympathisants et partenaires du Cercle avec le plaisir de se retrouver dans la joie et la convivialité ; remise de deux plaquettes départementales échelon or et d'un diplôme de bénévole méritant ;

Le 21 octobre : récompenses aux sportifs de Saint-Aubin-lès-Elbeuf ;

Le 28 octobre : remise d'une médaille d'or et deux de bronze à la mairie de Caudebec-lès-Elbeuf ;

Du 12 au 19 décembre : participation, en partenariat avec la mairie de Saint-Pierre-lès-Elbeuf, à la semaine de sensibilisation sur le handicap, en lien avec le label Terre de Jeux 2024 (non-voyants, sourds, langue des signes) avec l'implication des scolaires de la ville, remise de récompenses et goûter offert par le Cercle ;

Le 21 novembre : remise de quatre Lettres de félicitations et de trois médailles de bronze aux musiciens de la batterie-fanfare d'Elbeuf lors du concert de la Sainte-Cécile ;

LES PERSONNALITÉS ONT LA PAROLE



Jean ROUSSEL, alors président du Comité régional en 2020, garde en mémoire l'excellente relation de collaboration avec notre Comité départemental. Cependant, il regrette que la grandeur de la région Normandie soit si étendue car cela engendre de nombreux déplacements. Ne s'étant pas représenté à sa succession, la présidence du Comité régional repose dorénavant sur les épaules d'André CARPENTIER.

Un cadeau de remerciement pour ses nombreuses années à la tête du Comité régional lui est alors remis par Christian LAHOUSINE, sous les applaudissements de l'assistance.



Sylvain REMY, inspecteur de la jeunesse et des sports à l'Education Nationale, souligne que le rapprochement entre le ministère des Sports et celui de l'Education Nationale est encore perfectible, mais il reconnaît que des améliorations sensibles apparaissent. Il rappelle la belle manifestation préfectorale du 1^{er} juillet dernier, au château de Mesnières-en-Bray, où les

stagiaires du Service National Universel recevaient leur diplôme de fin de stage et que les médaillés argent et or de 2020 et de janvier 2021 ont reçu leur distinction. Il remercie son assistante, Catheline LAMARE, pour son efficacité.

Jérôme LHEUREUX, président de la Communauté de communes de la Côte d'Albâtre, exprime son admiration pour le dévouement des nombreux bénévoles qui forment un épais et merveilleux tissu associatif.



Chantal COTTEREAU, vice-présidente du Département en charge des collègues et de la réussite éducative, se dit être très près du milieu associatif et de l'être humain en général. Et elle apprécie de travailler avec une équipe dynamique au sein de notre comité départemental, ayant été tout récemment élue présidente du cercle dieppois.



Séverine GEST, vice-présidente du Département, en charge de la jeunesse et des sports, félicite notre Comité départe-

mental pour son dynamisme mais aussi ses messages altruistes et de solidarité. Elle informe de la création d'un guichet unique pour permettre aux jeunes d'émettre leurs demandes, encourager le bénévolat, ainsi que le soutien à notre Comité départemental afin de permettre la réalisation de nos projets.



Gérard DUROZOY, président de notre Fédération, remercie d'abord Benjamin GORGIBUS pour son accueil. Il s'associe à l'hommage rendu à Jean ROUSSEL, ainsi qu'à André CARPENTIER et à Alain GOUPY. Il a délégué à Benjamin GORGIBUS la charge du label « Terre de Jeux 2024 ». Il salue les représentants des services de l'Etat sans qui le partenariat n'existerait pas. Le congrès fédéral se déroulera en mars 2022 à Limoges. La dernière A.G. a été réalisée par correspondance car autorisée par le ministère. La Normandie est une des régions les plus performantes. Mais je déplore des difficultés de communication avec le ministère de l'Education Nationale.



M. Xavier BATUT, député de la X^{ème} circonscription, salue tout d'abord l'engagement de notre président départemental Benjamin GORGIBUS ; il appuie les appels à projet que nous présentons ; cependant il exige la présentation des Cerfa qui justifient l'utilisation de l'argent public ; il fait le constat de la difficulté de trouver des bénévoles chez les jeunes. Il clame sa solidarité avec le peuple ukrainien. Il se dit prêt à rencontrer toutes les structures afin de permettre aux clubs ruraux d'accéder à toutes les informations et les aides existantes.



Le bilan 2021 présente un bilan positif au 31 décembre 2021 à 5.157,36 €.

Le rapport des vérificateurs aux comptes, Mme Monique DOR et M. Jean-Claude LANNIER, approuve l'exactitude des comptes et demande à l'A.G. de valider ce bilan et de donner quitus à Mme Odile DURAND, trésorière générale, et à M. Lionel JULIEN, trésorier adjoint, pour la qualité de leur travail. Le compte de résultat 2021 a été voté à l'unanimité.

Les cotisations 2023 ont été maintenues à leur taux actuel : 26 € pour un(e) médaillé(e) ; 21 € pour une Lettre de félicitations.

Tarifs couples : 33 € pour deux Lettres de félicitations, 39 € pour un(e) médaillé(e) et une Lettre de félicitations ; 43 € pour deux médaillés. Ces tarifs ont été adoptés à l'unanimité de l'A.G.

Bilan des frais kilométriques des membres du Conseil d'Administration et coût des heures de bénévolat 2021 :

Frais kilométriques abandonnés : 8.404,74 €

Bénévolat (heures passées) : 29.656,62 €

Frais administratifs abandonnés : 793,50 €

Pour un total de 38.854,86 €

Le budget prévisionnel 2022 s'équilibre en dépenses et en recettes à la somme de 71.800 €.



Les vérificateurs aux comptes : Monique DOR et Jean-Claude LANNIER

Intervention des personnalités



Mme Séverine GEST, vice-présidente du Département en charge de la jeunesse et des sports, est très sensible au bénévolat. Elle est très vigilante à la prévention santé, au harcèlement, à l'autisme et au handicap. Elle nous a adressés ses félicitations. Elle s'engage à proposer une plateforme unique pour les demandes de subventions. Elle regrette que certains comités, qui ont un devoir d'information des clubs, ne le fassent pas alors qu'ils perçoivent des subventions.



M. André CARPENTIER, président du Comité Régional des Médaillés de Normandie, insiste sur le devoir de mémoire, en partenariat avec l'Association Citoyenneté, civisme et partage. Il lance un appel aux jeunes pour être porte-drapeau. Un autre appel est lancé pour décorer plus de jeunes afin de les introduire dans notre Fédération au travers des différents challenges que nous organisons. Benjamin GORGIBUS rappelle l'organisation de la journée intergénérationnelle 2022 qui permettra de visiter le Musée des Sapeurs-Pompiers de Montville et le Musée de la Seconde Guerre mondiale de Forges-les-Eaux.



M. René VIMONT, maire de Grainville-la-Teinturière, qui s'est excusé de ne pas avoir pu venir plus tôt, pris par le marché aux bestiaux qui est une manifestation capitale dans cette commune rurale, exprime sa joie de nous accueillir. Il a exprimé son inquiétude par rapport aux bonnes volontés qui hésitent à s'engager bénévolement et cela d'autant plus inquiétant en secteur rural où le besoin de personnes qui acceptent de donner de leur temps est de plus en plus nécessaire constatant le vieillissement de la population et le besoin de développer les relations intergénérationnelles, les établissements de soins et les médecins.



Mme Michèle SCHAEILLER, secrétaire générale de la F.F.M.J.S.E.A. et présidente du C.D.M.J.S.E.A. 27, évoque d'abord l'A.G. fédérale électorale des 18 et 19 mars à Limoges où elle souhaite une parité au sein du Conseil d'Administration précisant qu'une femme médecin du sport retraitée vient d'intégrer le CA. Cinq candidats se présentent à la présidence de la Fédération. Les travaux avec l'A.N.S. permettent aux comités d'accéder au F.N.D.S. La Journée Mondiale du Bénévolat est toujours bien acceptée par les comités départementaux. La revue fédérale a besoin d'être revue dans son contenu. Le label Terre de Jeux 2024, dont Benjamin GORGIBUS est le référent au niveau national, missionne la Fédération pour recruter 70 Volontaires Olympiques et Paralympiques (V.O.P.) pour assurer le bon fonctionnement des J.O., précisant que ces V.O.P. doivent être médaillés. Quant au C.D.M.J.S.E.A. 27 recense le tiers de notre effectif. Mardi dernier, a eu lieu la remise de médailles à la Préfecture de l'Eure. Elle conclut en se réjouissant de la bonne entente qui réside entre son comité départemental et les services de l'Etat.



M. René VIMONT, maire de Grainville-la-Teinturière, qui s'est excusé de ne pas avoir pu venir plus tôt, pris par le marché aux bestiaux qui est une manifestation capitale dans cette commune rurale, exprime sa joie de nous accueillir. Il a exprimé son inquiétude par rapport aux bonnes volontés qui hésitent à s'engager bénévolement et cela d'autant plus inquiétant en secteur rural où le besoin de personnes qui acceptent de donner de leur temps est de plus en plus nécessaire constatant le vieillissement de la population et le besoin de développer les relations intergénérationnelles, les établissements de soins et les médecins.



M. René VIMONT, maire de Grainville-la-Teinturière, qui s'est excusé de ne pas avoir pu venir plus tôt, pris par le marché aux bestiaux qui est une manifestation capitale dans cette commune rurale, exprime sa joie de nous accueillir. Il a exprimé son inquiétude par rapport aux bonnes volontés qui hésitent à s'engager bénévolement et cela d'autant plus inquiétant en secteur rural où le besoin de personnes qui acceptent de donner de leur temps est de plus en plus nécessaire constatant le vieillissement de la population et le besoin de développer les relations intergénérationnelles, les établissements de soins et les médecins.

RÉSULTAT DES ÉLECTIONS

Pendant ce temps, se déroule le dépouillement de l'élection des candidats au conseil d'administration du Comité départemental pour cette olympiade 2021-2024. Voici le résultat :

Cercle de Dieppe : COTTEREAU Chantal, DELAHAYE André, GLATIGNY Edith, GLATIGNY Gérard, GORGIBUS Benjamin et GUILLAUME Sylvie.

Cercle d'Elbeuf : CAUCHOIS Jean-François, JULIEN Lionel, LAHOUSINE Christian, MARIE Jacques, MAROLLE André et TEURQUETY Isabelle.

Cercle du Havre : BACHEVILLIER Marie-Claire, BERTOIS Gérard, COQUIN Max, DELIMAUGES Danielle, GOUPY Alain, LECOINTE Nathalie et LEFEBVRE Michel.

Cercle de Rouen : BRIAND Jean-Marie, BRICHET Gérard, CARPENTIER André, DURAND Odile, HORLAVILLE René et PILLEUR Fabrice.

Les membres élus se sont retirés pour élire le président du Comité départemental. Personne ne souhaitant succéder à Benjamin GORGIBUS, celui-ci fut donc réélu à l'unanimité des voix.

LE TROPHÉE DES SPORTIFS MÉRITANTS



Après que Michel LEFEBVRE eût appelé Marion LOUVET (licenciée au club de karaté de Goderville), malheureusement absente, Edith GLATIGNY fit monter sur scène son sportif méritant, en la personne de Matthieu DELIVER (licencié au club de handball de Saint-Nicolas-d'Aliermont) qui a pu recevoir son trophée, ainsi que de nombreux cadeaux remis par les personnalités présentes. Ce jeune homme apporte beaucoup à son club en tenant la table de marque et en ayant pris des responsabilités au sein du conseil d'administration du club.



En maître de cérémonie, Christian LAHOSSINE, président de notre commission des récompenses, a appelé un à un les récipiendaires pour leur remettre leur récompense respective, avec les honneurs qui leur sont dus.

Trophée du Sportif méritant

Chaque président de Cercle présentait un candidat au trophée du Sportif méritant :

Cercle de Dieppe : Camille PICARD (juge-arbitre de karaté) qui a reçu son trophée, son diplôme et des cadeaux ;

Cercle d'Elbeuf : Sacha KERNER (absent) ;

Cercle Havre-Baie de Seine : Tony JEANNE (handball) ;

Cercle de Rouen : Edgar EMPIS (absent).

Plaquettes fédérales

La plaquette fédérale d'argent a été remise à Mmes Monique DOR, Isabelle TEURQUETY, MM. Bernard BRAINVILLE, Jean-François CAUCHOIS, Gérard GLATIGNY, René HORLAVILLE, Jean-Claude LANNIER et Michel LEFEBVRE (photo ci-dessus).

C'est sur cette belle note que l'assemblée générale ordinaire 2021 a atteint son terme.

Les adhérents, qui avaient retenu leur participation au repas, se sont retrouvés au restaurant Le Champêtre au Hanouard.



Tony JEANNE et Camille PICARD montrent avec une fierté légitime leur trophée et leur diplôme

Congrès fédéral : un nouveau président pour la nouvelle olympiade



Le 71^{ème} congrès fédéral électif s'est déroulé à Limoges les 18, 19 et 20 mars. Vingt-cinq candidats se sont présentés au nouveau Conseil d'Administration pour 19 postes puisque le 20^{ème} était attribué d'office à Mme Dominique HORNUS-DRAGNE, médecin du sport retraitée. Nous pouvons ressentir une grande fierté car notre président départemental Benjamin GORGIBUS, avec 280 suffrages, a réalisé le plus gros score. Tous les candidats normands au Conseil d'Administration fédéral ont été élus.

Le président Gérard DUROZOY ne se représentant pas, cinq prétendants à sa succession proposaient leur candidature. A l'issue de deux tours de scrutin, le nouveau président de la FFMJSEA est sorti de l'urne. Il se nomme André TORBIERO, président du CDMJSEA de la Haute-Garonne, issu du monde de l'ovalie.

Gérard BRICHET y était invité pour y recevoir la plaquette fédérale grand Or qui lui a été remise par Gérard DUROZOY et Benjamin GORGIBUS.

14 bénévoles décorés à l'hôtel de ville de Dieppe

Les bénévoles nommés en 2021 et 2022 ont reçu leur décoration le 9 mai, dans les salons de l'hôtel de ville de Dieppe, sous la présidence du maire Nicolas LANGLOIS, en présence du député Sébastien JUMEL.

Le comité départemental était représenté par Benjamin GORGIBUS, son président, Odile et Michel DURAND le porte-drapeau, et le Cercle de Dieppe par Chantal COTTEREAU, sa présidente, Edith et Gérard GLATIGNY, André et Thérèse DELAHAYE.

Lettre de félicitations régionale (et diplôme) pour Aubin DUHAMEL (Dieppe Savate-Boxe française).

Diplôme de la plaquette fédérale argent 2021 pour Jean-Claude LANGLOIS.

Plaquettes départementales de bronze (et diplômes) pour Elysabel LIGNY (DUC rugby) et Franck CHAUMONT (Dojo Saint-Martin-en-Campagne).

Médailles de bronze (et diplômes) pour Jean-Paul BAUDET (Général Dieppois), Suzanne BULTEL (Dieppe Passions 2000), Thérèse DELAHAYE (Fédération nationale des anciens combattants d'Algérie), Pascal FORTIER (Bouchons 276), Maria GROSSO et Sylvie LELIÈVRE (Foyer Duquesne), David MARTINE (Club des Cyclotouristes Dieppois), Christèle PROVINS (Stade Dieppois officiel) et Marc SAVARY (DUC rugby)

Diplôme de médaille d'argent pour Michel LEFEBVRE (Club des Cyclotouristes Dieppois) médaille reçue à Mesnières. Bravo à ces 14 bénévoles !



Aubin DUHAMEL



Jean-Claude LANGLOIS



Elysabel LIGNY



Franck CHAUMONT



Jean-Paul BAUDET



Suzanne BULTEL



Thérèse DELAHAYE



Pascal FORTIER



Maria GROSSO



Sylvie LELIÈVRE



David MARTINE



Christèle PROVINS



Marc SAVARY



Michel LEFEBVRE

Deux bénévoles ô combien dévoués Christian et Jocelyne CYPRIEN nous ont quittés

Cette année 2022 a vu la famille CYPRIEN entièrement décimée. En effet, au mois de février, c'est Christian qui nous a quittés, puis, en mai, son épouse, Jocelyne a rejoint son mari là-haut.

Ce couple a beaucoup donné pour le sport et la défense de la cause des personnes en situation de handicap.

Au sein du Cercle de Dieppe, dont Jocelyne a été présidente, de notre Comité départemental où Christian a occupé la fonction de secrétaire, et du Comité régional de Normandie où là c'est Jocelyne qui a été en charge du secrétariat, ils ont rempli leurs mandats avec cœur et foi.

Ils étaient médaillés d'Or tous les deux.



La Journée internationale des Femmes signée avec la ville d'Elbeuf



Le 8 mars, journée internationale des droits des femmes, après la signature de la Ville d'Elbeuf de la Charte Européenne pour l'égalité entre les femmes et les hommes dans la vie locale, le Cercle d'Elbeuf, présent, a souhaité mettre à l'honneur des femmes par le biais de l'association People Project. Des diplômes et un trophée leur ont été dé-

cernés pour leur engagement auprès de populations en difficulté (aide à la personne, maraudes, collectes, développement de projets en faveur de la solidarité). Ces distinctions ont été remises en présence des membres du Cercle, de Djoudé MERABET, maire d'Elbeuf, et de Myriam MULOT, vice-présidente de la Métropole de Rouen en

charge de la lutte contre les discriminations, de l'égalité femmes-hommes et du handicap. André MAROLLÉ, président du Cercle des médaillés d'Elbeuf, et Isabelle TEURQUETY, sa secrétaire et conseillère municipale d'Elbeuf, ont tenu à apporter leur soutien à cette très belle et juste initiative.

François HENNION, président d'Anim'Action élevé à la médaille échelon Or



Mardi 1^{er} mars 2022, a eu lieu à l'hôtel de ville d'Elbeuf la remise de la médaille d'or de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif à François HENNION, président de l'association Anim'Action. François est un bénévole et un dirigeant associatif, inspirateur, meneur, bâtisseur de grandes aventures collectives. Dans le domaine sportif et associatif, il a contribué, il y a plus de 30 ans, au développement et à la réussite du football féminin avec l'Entente Saint-Pierraise, menant plusieurs équipes féminines au plus haut dans les

championnats, et notamment de France. Entraîneur exigeant, passionné et mobilisateur d'énergies. François a aussi œuvré à la création de l'Association Culture et Loisirs, avec son épouse Nicole et d'autres Saint-Pierrais.

L'association qui a depuis grandi à Saint-Pierre où ses sections accueillent de nombreux adhérents.

Aujourd'hui, il préside l'association Anim'Action à Elbeuf avec une équipe de bénévoles qui compte plus de 500 adhérents.

François a été épinglé par Djoudé MERABET, maire d'Elbeuf, en présence d'élus, de Nadia MEZRAR, maire de Saint-Pierre-lès-Elbeuf, de Didier MARIE, sénateur, des membres du Cercle des Médailleurs d'Elbeuf, la famille et les amis du récipiendaire.

Distinction amplement méritée pour un président dont le mot « BÉNÉVOLE » est écrit en lettres capitales, qui prône depuis de nombreuses années les valeurs du bien vivre ensemble, la fraternité, la convivialité mais également la solidarité intergénérationnelle et territoriale.

Une bonne réunion de bilan à Orival

Le 31 mars, a eu lieu la réunion de bilan annuel 2021 du Cercle des médaillés de la région elbeuvienne à la salle du Val Doré d'Orival où nous avons été accueillis par son maire, Daniel DUCHESNE. Les élus de Caudebec-lès-Elbeuf, Saint-Pierre-lès-Elbeuf et d'Elbeuf étaient présents, de même que René HORLAVILLE représentant le CDMJSEA 76.

L'accent a été également mis sur « Terre de jeux 2024 ».

Le trophée du sportif méritant a été décerné à Sacha Kerner du R.C.C. judo, et des plaquettes départementales ont été remises à Dominique DENGEL du R.C.C. cross et à Francis LEFORT de l'A.T.R.E. Après le bilan, nous avons pu nous retrouver autour du pot de l'amitié.



Sept médailles remises à Gonfreville-l'Orcher

En novembre dernier c'est à la salle Arthur Fleury de Gonfreville-l'Orcher qu'Alain GOUPY, Michel LEFEBVRE et Marie-Claire BACHEVILLIER sont allés remettre six médailles à des Gonfrevillais engagés dans trois clubs sportifs de la ville.

« Cette cérémonie quasi annuelle est le signe de la vitalité du sport gonfrevillais, riche de nombreuses sections, de nombreux bénévoles qui s'engagent par passion », a souligné le maire, avant de retracer le parcours sportif et bénévole de chaque récipiendaire.

Trois médailles de bronze ont été décernées à trois membres actifs du club ESMGO gymnastique : Aurélie STEVENS, entraîneur depuis 1995 et présidente du club depuis 2015 ; Françoise THIEBAULT, entraîneur depuis 2011 et secrétaire du club depuis 2015, et Brigitte STEVENS, entraîneur des baby-gym depuis 1995. Quatre médailles d'argent ont été remises à Gwenaëlle GIBEAUX, à la fois



juge dans les compétitions, entraîneur de l'école d'athlétisme, secrétaire du club et membre de l'ESMGO omnisports ; Ariane LELANT, entraîneur depuis 1979 et championne du monde par équipes sur 10 km marche en 1998 ; Nicolas LOMONIER, membre du bureau du club, entraîneur de marche athlétique, créateur du site

internet du club et membre du comité directeur de l'Office Municipal des Sports ; et Daniel LEMARCHAND, membre du club de football Solidarité Sportive de Gournay depuis les années 60, a été entraîneur, dirigeant et président du club, il reste aujourd'hui un bénévole actif.

Cinq bénévoles honorés à Harfleur

Le bénévolat était à l'honneur ce mardi soir à Harfleur-Beaulieu. Les représentants du Cercle des médaillés de la Jeunesse, des Sport et de l'Engagement Associatif du Havre-baie de Seine se sont déplacés dans la salle Maurice Thorez pour procéder à la cérémonie protocolaire de remise de distinctions à quatre bénévoles de la section handball de l'Association Sportive Harfleur-Beaulieu.

En présence de la première adjointe Sophie BUREL et de Dominique BELLENGER, adjoint en charge du tissu associatif, Michel LEFEBVRE a remis à Tony JEANNE, jeune entraîneur bénévole et arbitre, une lettre de félicitations. Alain GOUPY, Marie-Claire BACHEVILLIER et Sophie BUREL ont remis la médaille de bronze à Mmes Valérie JEANNE, Christelle LEMESLE et Véronique POISSON, toutes trois bénévoles depuis

plus de trente ans, entraîneurs pour les enfants, arbitres de handball et membres de bureau du club. Toutes ces distinctions de la République sont amplement méritées.

Les membres du CDMJSEA ont remis une plaquette argent fédérale à leur ancien collègue Jean-Louis LAPORTE, connu de longue date pour son engagement dans l'athlétisme à Harfleur et Gonfreville-l'Orcher.



Hervé GOUJON, médaillé d'Or mérite que son article soit corrigé

La salle de réception du CRJS de Petit-Couronne était fortement garnie le samedi 27 novembre, lors de la cérémonie de remise de la médaille d'Or à Hervé GOUJON, bénévole aux multiples casquettes : il a été tour à tour conseiller municipal de Petit-Couronne, délégué syndical, administrateur de la Mutuelle du Pétrole représentée par la vice-présidente Isabelle GÉRARD, joueur, entraîneur et président du club de basket, directeur de l'Office municipal des sports de Petit-Couronne, président du CRJS, puis membre du bureau du Cercle des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif depuis cinq ans.

Il faut dire que sa volonté de se dévouer pour les autres est contagieuse chez Hervé car ses enfants suivent la même voie. D'ailleurs, épouse, enfants, petits-enfants et d'autres membres de la famille avaient tenu à être présents pour cet hommage.

Cette cérémonie, tant attendue et espérée, a vu de nombreuses personnalités s'y associer, comme Joël BIGOT, maire de



Petit-Couronne, et son adjoint aux sports Xavier FAURRE, Nicolas ROULY, maire du Grand-Quevilly, Tacko DIALLO, conseillère départementale, Sylvie MOUYON-PORTE, directrice de la DRDJS, Alain DELAMARE, président de l'IRMS2, Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76, André CARPENTIER, président du Cercle de Rouen, René HORLAVILLE, qui en est

trésorier, Gérard BRICHET, secrétaire départemental et du Cercle, Odile DURAND, trésorière du Comité départemental, Michel DURAND, porte-drapeau, Jean-Marie BRIAND et Fabrice PILLEUR, membres du Cercle, sans oublier Robert SROKA, membre du bureau du Cercle mais surtout ancien maître nageur de notre héros du jour et son ami très cher.

Bruno AUGER, bénévole du RHE 76 a reçu la médaille de bronze

Vendredi 24 mars, dans les locaux du siège social du RHE 76, Bruno AUGER a reçu la médaille de bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif.

En l'absence pour cause de Covid du président régional André CARPENTIER et du secrétaire départemental Gérard BRICHET, c'est René HORLAVILLE, membre du conseil d'administration, qui a accroché la breloque très méritée sur la poitrine de son ami. Bruno est un homme très investi dans le domaine sportif et toujours disponible.

Jean-Marie BRIAND, membre du CA, et Hélina GUIRAUD, récemment décorée et très investie dans le hockey sur glace, ainsi que de nombreux amis, ont honoré Bruno par leur présence.



Visite d'un héros des Jeux Paralympiques de Tokyo au stand du RHE 76 à la Foire de Rouen



Samedi 2 avril, Alexis HANQUIN-QUANT, Médaille d'Or du triathlon aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2021, a rendu visite au stand tenu par trois médaillés Jeunesse et Sport : Guy FOURNIER, manager du RHE 76, Jean-Marie BRIAND, secrétaire du Comité Régional, tous deux médaillés d'argent, et Hélina GUIRAUD, médaillée de bronze. Une belle occasion pour mettre en avant le remarquable exploit réalisé par Alexis qui a été félicité par un nombreux public.



CONFECTION IMPRESSION TEXTILE

PERSONNALISATION TEXTILE
COMMUNICATION
SPORT

FLOCCAGE, BRODERIE, FLEX, IMPRESSION DIRECTE,
TRANSFERT, SERIGRAPHIE, SUBLIMATION

200 RUE MABERLY - 80000 AMIENS
03.22.95.32.98
WWW.CITDESSAINT.COM



Les élèves des écoles élémentaires de Grand-Couronne ont couru pour «Terre de Jeux 2024»



Le jeudi 19 mai s'est déroulée, dans la forêt des Essarts, la journée « Cross des écoles de Grand-Couronne » regroupant les 850 enfants de toutes les classes des écoles élémentaires.

Cette journée a été organisée sous l'égide du label « Terre de Jeux 2024 ».

Le but de cette journée n'est pas de courir le plus vite et d'être le meilleur. Chaque élève s'est engagé à courir sans s'arrêter pendant une des quatre durées qu'il aura choisies, 6, 8, 10 ou 12 minutes pour les plus jeunes ou 12, 15, 18 ou 20 minutes pour les plus âgés.

Un classement a été établi en fonction des pénalités pour arrêt, et c'est l'école Pierre Brossolette qui a remporté le challenge offert par le Cercle de Rouen des

Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif, challenge à remettre en jeu chaque année.

Le Comité départemental et le Cercle de Rouen étaient représentés par le référent «Terre de Jeux 2024» René HORLAVILLE. Pour ne pas décevoir ces jeunes sportifs

en herbe, nous avons également offert une coupe à chaque établissement en présence de Mme Julie LESAGE, maire de la commune.

Beaucoup d'entre eux se sont surpassés et tous ont mérité d'être félicités. De la vraie graine de champions !



20
TERRE
DE JEUX
24

Le Cercle sait remercier les mairies qui le reçoivent



Le 24 mai, à Franqueville-Saint-Pierre, le Cercle de Rouen, représenté par son président André CARPENTIER accompagné de René HORLAVILLE, Fabrice PILLEUR et Jean-Marie BRIAND, a remis au Club d'escalade de cette ville un lot de cordes à grimper, d'une valeur de 250 €, en remerciement de la

mairie de Franqueville-Saint-Pierre pour son accueil et son soutien.

Cette dotation a été très appréciée par le président du club Grégory JACKOWJAK et son bureau présent.

Nous avons pu assister à une démonstration de ce sport et surtout juger de l'efficacité de ces cordes.

Enzo PLET-BOURDIN a reçu son trophée du jeune arbitre chez lui à Motteville

Mardi 25 mai 2022, le Cercle de Rouen, représenté par René HORLAVILLE, Fabrice PILLEUR et Jean-Marie BRIAND, a accompagné le président régional André CARPENTIER afin de remettre les récompenses décernées au très jeune arbitre de football représentant le club de Motteville Enzo PLET-BOURDIN qui, du haut de ses 15 ans, a beaucoup de mérite. Tout l'état-major du club était présent ainsi que Bruno AUGER le parrain. Nul doute que dans ce club, où règne une très forte convivialité et où le bénévolat circule dans les veines, nous devrions avoir quelques demandes de récompenses.



Quatre plaquettes fédérales remises en 2021



Lionel JULIEN est entouré d'Odile DURAND et Liliane, sa compagne, Benjamin GORGIBUS, Gérard DUROZOY et Christian LAHOUSINE

L'AG du Comité départemental 2020, à Doudeville, s'était conclue par la remise de quatre plaquettes fédérales par le président fédéral Gérard DUROZOY. Il a d'abord appelé Marie-Claire BACHEVILLIER et André CARPENTIER pour la plaquette fédérale argent, Benjamin GORGIBUS pour la plaquette

fédérale Or et Lionel JULIEN la plaquette fédérale Grand Or. Notre ami Lionel JULIEN, longtemps trésorier adjoint du Comité départemental, actuel trésorier adjoint du Comité régional, a reçu des mains de Gérard DUROZOY cette plaquette fédérale grand Or tant méritée.

Cette distinction, la plus haute de la Fédération, a été reçue par les quatre récipiendaires avec une émotion soutenue mais visible. Cette cérémonie avait été occultée dans le récit de cette AG 2020. Ce n'est donc que justice de réparer cet oubli.



Médailles de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif PROMOTIONS DU 1^{er} JANVIER 2022

Médailles d'Or Normandie

Mme DELIMAUGES Danielle, 76620 Le Havre

Seine-Maritime

M. GLATIGNY Gérard, 76510 Saint-Nicolas-d'Aliermont
M. PLÉ Frédéric, 76500 Elbeuf
M. VIARD Raymond, 76210 Bolbec

Médailles d'argent Normandie

Mme ALLIOUZ Anne-Marie, 76130 Mont-Saint-Aignan
M. CARRÈRE Joël, 76300 Sotteville-lès-Rouen
M. CHRISTOPHE Serge, 76360 Barentin

Seine-Maritime

M. BOUTEILLER René, 76290 Montivilliers
M. CARPENTIER Alain, 76210 Bolbec
M. CHAPON Jean, 76600 Le Havre
M. GUILLOU Georges, 76290 Montivilliers
Mme LEMAÎTRE Nathalie, 76290 Montivilliers

Baptême du feu pour André CARPENTIER



Le samedi 30 avril, se déroulait à Mortrée, dans l'Orne, la première AG de la nouvelle équipe d'administration du CRMJSEA de Normandie, sous la présidence d'André CARPENTIER qui succède à Jean ROUSSEL. De nombreuses personnalités étaient présentes : Mme Aline LOUISY-LOUIS, vice-présidente de la Région au Sport et à la Jeunesse, M. Laurent BEAUVAIS, conseiller régional, M. Christophe BOULANT, de la DRAJES, Mme Reine-Marie PUITG, maire de Mortrée, Benjamin GORGIBUS, vice-président délégué de la FFMJSEA, Michèle SCHAEILLER, secrétaire générale de la Fédération, ainsi que les présidents ou présidentes des comités départementaux : Michèle SCHAEILLER de l'Eure, Benjamin GORGIBUS de la Seine-Maritime, Jean-Pierre GAND de

l'Orne, Jean Luc GUERNET du Calvados et Robert BARTHONNAT de la Manche. Le président André CARPENTIER, après avoir souhaité la bienvenue aux personnes présentes ainsi qu'aux personnalités et membres du Comité Régional, a remercié la municipalité de Mortrée pour son accueil chaleureux et la mise à disposition à titre gracieux de la salle des fêtes, Jean-Pierre GAND et son équipe qui nous ont accueilli pour cette A.G. Avant la présentation des différents rapports, André CARPENTIER a tenu, dans son rapport moral, à rappeler combien nous venions de traverser une période de deux années difficiles, pour notre monde associatif lié au Covid 19. Tous les rapports et présentations ont été votés à l'unanimité des présents et représentés. Puis ce fut le temps des interventions des

personnalités. Se sont succédé Mme Aline LOUISY-LOUIS, MM. Christophe BOULANT et Benjamin GORGIBUS qui ont rappelé l'importance du travail accompli par le CRMJSEA normand ainsi que les actions mises en place par la Région, la DRAJES et FFMJSEA envers les jeunes (formations des arbitres, lutte contre le harcèlement...) La matinée s'est poursuivie par la remise des récompenses du Challenge « Le sport est ma passion je suis engagé bénévolement ». Ils étaient donc 16 jeunes Normands à recevoir une lettre de félicitations ministérielle, un bon cadeau ainsi que de superbes lots offerts par la Région. Parmi eux quatre Seinomarins (voir le tableau). Pour terminer, un pot de l'amitié était offert par le Comité régional.

Liste des récompensés seinomarins :

Nom-prénom	Localité	Sport-Club
DUHAMEL Aubin	Dieppe	Dieppe Savate Boxe Française
GALLIOT Alexandre	Saint-Etienne-du-Rouvray	F.C. Saint-Etienne-du-Rouvray
PLET-BOURDIN Enzo	Cideville	Entente Motteville-Croixmare Football
ADAM Victor	Petit-Quevilly	Rouen Normandie Rugby

Solutions des jeux du N° précédent

Mots fléchés

A	S	D	B	E	L	E	V	U	T
P	R	E	C	A	U	T	I	O	N
E	C	O	R	C	E	U	L	L	E
C	O	U	R	T	N	R	I	R	I
P	R	I	S	E	D	E	L	A	B
H	A	I	E	M	U	L	E	O	S
G	E	S	T	U	E	L	R	U	S
T	E	S	U	S	S	E	L	M	E

Mots codés

F	O	U	R	M	I	L	E	N	T	A	G	C
V	S	Y	X	K	D	B	Z	P	Q	H	W	J

Sudoku

2	7	5	9	6	3	8	4	1
4	6	3	2	1	8	5	7	9
1	8	9	7	5	4	3	2	6
7	3	4	8	2	6	9	1	5
6	9	2	5	4	1	7	3	8
8	5	1	3	7	9	4	6	2
3	4	8	1	9	2	6	5	7
9	2	7	6	3	5	1	8	4
5	1	6	4	8	7	2	9	3

Mots croisés

C	H	O	R	E	G	R	A	P	H	I	Q	U	E
H	U	M	A	N	O	I	D	E	R	U	T	S	
I	E	N	I	S	S	E	I	C	R	E	E	S	
R	E	I	S	S	N	O	B	E	E	S	E		
O	P	O	T	E	S	O	N	A	T	E			
P	O	R	N	O	F	C	E	L	I	N	E		
R	U	E	M	A	R	C	K	I	O				
A	I	S	N	E	A	A	U	S	N	E	E		
C	E	E	I	M	B	U	A	N	I	S			
T	N	E	V	B	L	I	B	E	R	E			
E	U	T	F	R	O	N	T	A	L	E	R		
U	S	I	R	A	I	I	S	E	E	I			
R	E	N	N	A	I	S	M	I	S	O	N		
R	I	N	C	E	E	E	A	T	R	E			

Journée régionale « Prévenir et agir contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport »

Le lundi 9 mai 2022, à Mont-Saint-Aignan, la DRAJES et le CROS Normandie ont organisé une journée régionale « Prévenir et agir contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport ». Plus d'une centaine de personnes invitées étaient présentes à l'UFR Staps.

Parmi les participants, de nombreux acteurs qui prouvent que chacun et chacune a un rôle à jouer dans la lutte contre les violences : des dirigeants, des entraîneurs, des éducateurs, des élus ou agents de collectivités locales, des pratiquants, des étudiants (Staps), des associations œuvrant dans le domaine des violences et des agents de l'Etat en charge des politiques sportives.

Les participants se sont ensuite répartis dans cinq ateliers afin d'échanger sur plusieurs thématiques liées à la lutte contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport et de les outiller : comment déployer un plan d'actions sur la thématique des violences dans leur structure, comment rédiger un règlement intérieur prenant en compte les questions de violence, comment déployer des actions de reconstruction pour les victimes de violence en utilisant l'outil sportif, comment signaler des faits et accompagner des victimes. Quant au dernier atelier à base de théâtre forum, il avait pour objectif d'aider les participants à agir face à des comportements déviants.

En fin de journée, c'est au cinéma Ariel que les participants se sont rendus pour visionner le film « Slalom » suivi d'un débat en présence de Gérard BAGLIN, coach de dirigeants et d'entraîneurs, préparateur mental, fondateur de PEOPS (Pôle d'expertise en Optimisation de la Performance Sportive), Laurent BONVALLET, chargé de mission Ethique du sport, Prévention des violences et Déploiement territorial, Bureau Ethique sportive et protection des publics (DS3A), Direction des sports, Ministère chargé des Sports et Sabine SALMON, directrice de l'association Fight for Dignity.

Cette journée s'inscrit dans le cadre de la politique régionale concertée et menée en Normandie par la DRAJES, en appui des SDJES et en collaboration avec le Comité régional olympique et sportif (CROS), les Comités départementaux olympiques et sportifs (CDOS) en déclinaison d'une volonté ministérielle forte. Le ministère chargé des sports a engagé une politique volontariste de lutte contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport. Présentée lors de la première convention sur la prévention des violences sexuelles le 21 février 2020, cette politique encourage la libération de la parole et de nombreux cas sont mis au jour dans les associations sportives.

Déployée depuis deux ans, l'objectif est d'accompagner, former et informer les dirigeants et éducateurs sportifs, mais aussi les pratiquants afin de prévenir les situations de violences et de



connaître les modalités de signalements de faits en cas d'agression.

Des outils ont été réalisés pour accompagner les structures à mettre en œuvre des actions au sein de leurs associations : manifeste d'engagement contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport, réalisation d'une plateforme pour les signataires permettant de centraliser les outils, production d'un film animé pour le jeune public, affiches sur le signalement ou à destination des éducateurs sportifs...

Le CROS, la DRAJES, les cinq SDJES et les cinq CDOS ont travaillé conjointement à la rédaction d'un manifeste d'engagement contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport. Le 2 avril 2021, lors du temps 2 de la convention nationale, le CROS et les cinq CDOS ont signé ce manifeste, acte fort de mobilisation. Madame la Rectrice de la Région Académique Normandie et Monsieur le Préfet de la Région Normandie invitent désormais l'ensemble des structures sportives à rejoindre ce mouvement et à concrétiser leur engagement en signant le document car si en un an 226 structures l'ont signé, il en reste 7275 qui ne se sont pas encore engagés.

Le ministère a également mis en place, en interne, une cellule de traitement des signalements que les acteurs du sport sont invités à saisir : signal-sports@sports.gouv.fr

Le 31 décembre 2021, le bilan de cette cellule faisait état de 610 signalements en deux ans, des faits qui pour la plupart remontent aux 10 dernières années. 79% des victimes sont des femmes, la très grande majorité d'entre elles était mineure au moment des faits.

Au niveau national, un travail est engagé sur le contrôle d'honorabilité des bénévoles, mis en place par le ministère en partenariat avec les fédérations, en complément du contrôle réalisé sur les cartes professionnelles des salariés (contrôle obligatoire) par les agents des SDJES. Depuis l'été dernier, l'attestation d'honorabilité est devenue obligatoire pour tout licencié d'un club âgé de plus de 16 ans.

Il est important de continuer le processus de libération de la parole des victimes et en parallèle d'outiller les associations sportives à recevoir cette parole pour orienter vers des professionnels. Lorsqu'on suspecte un cas de violence dans une structure ou lorsqu'on s'interroge sur des comportements, savoir identifier les interlocuteurs et la manière de les solliciter.

N° d'urgence :

- le 17 : Police – gendarmerie
- SMS 114 (surdité – aphasie)

N° utiles :

- le 119 (enfant en danger)
- le 3018 (cyber-harcèlement)
- le 0800 235 236 (Fil Santé Jeune)
- le 3919 (violences faites aux femmes) / le 3977 (violences sur les personnes vulnérables – personnes âgées / en situation de handicap)



NORMANDIE - SEINE MARITIME

Communauté de Communes de la Côte d'Albâtre



La mer à la campagne

Site nature des Basses Eaux Grainville la Teinturière Le Hanouard

2 sentiers de promenade jalonnés de panneaux pour vous permettre d'approfondir, de manière ludique, vos connaissances sur la faune et la flore de la vallée de la Durdent.



Communauté de Communes de la Côte d'Albâtre
48 bis, route de Veulettes - 76450 CANY-BARVILLE - Tél : 02 35 57 85 00
www.cote-albatre.fr - www.cote-albatre-tourisme.fr

